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OSPAR Convention 

The Convention for the Protection of the 
Marine Environment of the North-East Atlantic 
(the “OSPAR Convention”) was opened for 
signature at the Ministerial Meeting of the 
former Oslo and Paris Commissions in Paris 
on 22 September 1992. The Convention 
entered into force on 25 March 1998. It has 
been ratified by Belgium, Denmark, Finland, 
France, Germany, Iceland, Ireland, 
Luxembourg, Netherlands, Norway, Portugal, 
Sweden, Switzerland and the United Kingdom 
and approved by the European Community 
and Spain. 

 

 

Convention OSPAR 

La Convention pour la protection du milieu 
marin de l'Atlantique du Nord-Est, dite 
Convention OSPAR, a été ouverte à la 
signature à la réunion ministérielle des 
anciennes Commissions d'Oslo et de Paris,  
à Paris le 22 septembre 1992. La Convention 
est entrée en vigueur le 25 mars 1998.  
La Convention a été ratifiée par l'Allemagne,  
la Belgique, le Danemark, la Finlande,  
la France, l’Irlande, l’Islande, le Luxembourg, 
la Norvège, les Pays-Bas, le Portugal,  
le Royaume-Uni de Grande Bretagne  
et d’Irlande du Nord, la Suède et la Suisse  
et approuvée par la Communauté européenne 
et l’Espagne. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

The OSPAR maritime area and its Regions. 
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Executive summary 
There are only a few artificial reefs in the OSPAR Maritime Area, but the number is growing 

Some 56 artificial reefs have been constructed or are being planned in the OSPAR Maritime Area. The 
overwhelming majority have been constructed in the last two decades. Artificial reefs are now present in all 
regions except the Wider Atlantic. The driving force behind this expansion is the potential for socio-economic 
benefits such as the enhanced production of living marine resources, protection of existing resources from 
human activities, such as bottom trawling, and increased opportunities for recreation and tourism – all 
important components of the European economy. 

Potential negative impacts can be minimised by careful planning 

Artificial reefs may, however, also have negative impacts such as changes to waves and currents – which 
can lead to erosion – displacement of and changes to biological communities, including the introduction of 
invasive species, and exposure to pollution. For the most part, these negative impacts can be minimised by 
careful selection of sites, design and construction materials based both on the purpose of the reef and the 
oceanographic and ecological conditions at the proposed site. However, artificial reefs are generally 
constructed in relatively shallow coastal waters, and even limited impacts will contribute to the cumulative 
impacts of all the many human activities concentrated in these areas. 

Though not strictly regulated, construction of artificial reefs is subject to environmental impact 
assessments 

While there are currently no binding regulations on the construction of artificial reefs, OSPAR, in 1999, 
adopted the “OSPAR Guidelines on Artificial Reefs in relation to Living Marine Resources”. Despite the fact 
that these appear not to have been used by most Parties, most of the reefs constructed over the last decade 
have been carefully planned, subjected to environmental impact assessments, and are being carefully 
monitored. Perhaps as a result, relatively few negative impacts have been reported. Nevertheless, given the 
potential for expansion and the possibility of cumulative impacts, OSPAR should consider establishing a 
reporting system. 

Récapitulatif 
Quelques récifs artificiels seulement dans la zone maritime OSPAR, mais nombre en hausse  

Quelque 56 récifs artificiels ont été construits ou sont prévus dans la zone maritime OSPAR. La plupart des 
récifs construits l’ont été au cours des vingt dernières années. Il existe maintenant des récifs artificiels dans 
toutes les régions, à l’exception d’au grand large de l’Atlantique. Les avantages socio-économiques 
potentiels constituent la force motrice à l’origine de cette expansion. Il s’agit notamment de la production 
accrue de ressources marines vivantes, de la protection des ressource existantes contre les activités de 
l’homme, telles que le chalutage de fond, et les opportunités croissantes de loisirs et de tourisme – tous 
étant des composantes importantes de l’économie européenne. 

Impacts négatifs potentiels minimisés par une planification soigneuse 

Les récifs artificiels risquent cependant d’avoir des impacts négatifs tel qu’une modification des vagues et 
des courants qui peut entraîner une érosion – le déplacement et la modification de communautés 
biologiques, notamment l’introduction d’espèces invasives et une exposition à la pollution. La plupart de ces 
impacts négatifs peuvent être minimisés en sélectionnant soigneusement les sites, la conception et les 
matériaux de construction, en se fondant aussi bien sur les utilisations du récif que sur les conditions 
océanographiques et écologiques du site proposé. Les récifs artificiels sont cependant construits 
généralement dans des eaux côtières relativement peu profondes et même des impacts limités peuvent 
contribuer aux impacts cumulatifs de nombreuses activités humaines concentrées dans ces zones. 
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Construction de récifs artificiels faisant l’objet d’évaluations de l’impact environnemental mais pas 
strictement règlementée  

Alors qu’il n’existe actuellement aucune réglementation contraignante relative à la construction de récifs 
artificiels, OSPAR a adopté, en 1999, les “Lignes directrices OSPAR sur les récifs artificiels construits aux fins 
des ressources marines vivantes”. En dépit du fait que celles-ci ne semblent pas avoir été utilisées par la 
plupart des Parties contractantes, la grand majorité des récifs construits au cours des dix dernières années 
ont été planifiés soigneusement, faisant l’objet d’évaluations de l’impact environnemental et d’une 
surveillance attentive. En conséquence, peut être, relativement peu d’impacts négatifs ont été notifiés. 
OSPAR devra cependant envisager de mettre en place un système de notification étant donnés le potentiel 
d’expansion et la possibilité d’impacts cumulatifs. 
 
 




